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Gemeinde Cremlingen Cremlingen, den 28.03.2022

P R O T O K O L L

3. Sitzung des Ortsrates Destedt

Hinweis: etwaige Änderungen im Protokoll werden mit Genehmigungsbeschluss in der 
nächsten Sitzung gefasst!

Sitzungstermin: Samstag, 05.03.2022

Sitzungsbeginn: 10:00 Uhr

Sitzungsende: 12:10 Uhr

Sitzungsort: Haus der Vereine, Destedter Hauptstraße 2, 38162 Cremlingen - Des-
tedt

Anwesend:

 Vorsitz

 Herr Dr.  Krause-Hotopp  

 Mitglieder

 Frau   Köchy  
 Herr   Feder  
 Herr   Hettwer  
 Herr   Holtz  
 Herr   Klusmann  
 Frau   Köhler  
 Herr   Marsel  

 Protokollführung

 Herr   Oestreich  

Abwesend:

 Mitglieder

 Herr   Böhnig  abwesend

 Gleichstellungsbeauftragte

 Frau   Ehlers  abwesend

T A G E S O R D N U N G

Öffentlicher Teil:
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 09.11.2021

3. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 22.12.2021 (Umlaufverfahren)
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4. Solidaritätsresolution zur Ukraine

5. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegenheiten

6. Einwohnerfragestunde

7. Anfragen von Ortsratsmitgliedern

8. Arbeitsgruppen des Ortsrates und aktuelle Berichte

9. Vitrinen im Haus der Vereine

10. Bank am Schlossteich

11. Maibaum

12. Zulauf zum Talteich

13. Aushangkasten des Ortsrates

14. Historische Tafel am Schlossteich

15. mögliche Straßenschäden im Ort

16. Mehrgenerationenplatz
hier: Schild für 3. Fitnessgerät

17. Tafeln Naturlehrpfad
hier: Beschluss Beschaffung von Antigraffitifolie

18. Grundsatzbeschluss zur Durchführung von Drucken

19. Gestaltung der htp-Station an der Schulenroder Straße

20. Pachtvertrag Trafohäuschen

21. Einwohnerfragestunde

Öffentlicher Teil:

Zu TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

Herr Krause-Hotopp begrüßt alle Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Be-
schlussfähigkeit und die Tagesordnung fest und stellt die Dringlichkeitsanträge, eine Solidari-
tätsresolution zur Ukraine als neuen TOP 4 und das Thema „Pachtvertrag Trafohäuschen“ als 
neuer TOP 20 in die Tagesordnung aufzunehmen, was einstimmig angenommen wird.

Zu TOP  2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 09.11.2021

Das Protokoll der Sitzung vom 09.11.2021 wird einstimmig genehmigt.
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Zu TOP  3 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 22.12.2021 (Umlaufver-
fahren)

Das Protokoll der Sitzung vom 22.12.2021 wird einstimmig genehmigt.

Zu TOP  4 Solidaritätsresolution zur Ukraine

Die von Herrn Krause-Hotopp verlesene Solidaritätsresolution zur Ukraine wird einstimmig 
vom Ortsrat verabschiedet. (s. Anhang)

Zu TOP  5 Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegen-
heiten

Herr Krause-Hotopp berichtet über wichtige Angelegenheiten und den aktuellen Bearbeitungs-
stand der „To-do“-Liste.

 Baumpflege in der Ortschaft: Zwei Bäume im Bereich des Sportplatzes sollen gefällt wer-
den; zwei neue werden dafür gepflanzt. Auch im Kalkofenweg ist ein Baum abgängig. Ein 
Anwohner regt eine Begutachtung diverser Bäume durch die Gemeinde (u.a. im Bereich 
Mittelweg) mit Blick auf die Notwendigkeit eines Rückschnitts an.

 Beschädigungen der Naturlehrpfad-Tafeln: Kerstin Köchy und Michael Marsel kümmern 
sich um Angebote für Antigraffitifolie und berichten auf der nächsten Sitzung.

 Herr Hettwer kritisiert das Verfahren um die Vergabe der „Coronabedingten Maßnahmen 
zum Erhalt der Vereine“. Herr Krause-Hotopp schlägt vor, dass beim nächsten Mal eine 
Gruppe bestehend aus einer Person aus jeder Fraktion einen Vorschlag zur Vergabe der 
Mittel zur nächsten Haushaltsdiskussion vorlegt. Der Vorschlag wird einstimmig angenom-
men.

 Herr Feder berichtet über den Zustand der Naturlehrpfad-Tafel am Ende des Mittelweges. 
Die Tafel ließ sich nicht weiter reinigen. Zunächst soll aber kein Austausch erfolgen.

 Am Gespräch mit dem Gemeindebürgermeister am 16.12.2021 haben Frau Köchy und 
Herr Krause-Hotopp teilgenommen. Folgende Themen wurden erörtert:

 Situation Landgasthof Krökel (Herr Böhnig und Herr Krause-Hotopp sind im Gespräch mit 
der Familie)

 Haus der Vereine (zunächst sollen nur die notwendigen Arbeiten ausgeführt werden)
 Seniorenresidenz Destedt (keine neuen Informationen)
 Baugebiet Trift (alle Fraktionen bekunden ihr Interesse an generationsübergreifendem 

Wohnen in diesem Baugebiet, Herr Kaatz bestätigt, dass dies Thema in den Besprechun-
gen der Gemeinde ist)

 Feuerwehrgerätehaus (eine Ertüchtigung des Hauses würde den Vorgaben Genüge tun)
 Verkehrssituation Hemkenroder Straße (der Gemeinde liegen keine aktuellen In-

formationen vor)

Die Gemeinde hat in einem Gespräch am 03.03.2022 zugesagt, die Einzäunung des Sport-
platzes im laufenden Jahr durchzuführen. Über das zu verwendende Material in den Bereichen 
Ohe- und Schulstraße soll der Ortsrat entscheiden, kann sich aber nicht einigen.
 

Um 10:35 Uhr unterbricht Herr Krause-Hotopp die Sitzung. Wiederaufnahme um 10:40 Uhr.
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 Hubertus Holtz beantragt eine neue Abstimmung über das Material für den Zaun 

Ohestraße: Der Ortsrat entscheidet sich mit 5 Ja- gegen 3 Nein-Stimmen für einen 
Holzzaun. Für die Seite Schulstraße stimmen 6 Ortsratsmitglieder für und 2 Orts-
ratsmitglieder gegen einen Holzzaun.

 Herr Krause-Hotopp gibt Informationen der Gemeinde an die Mitglieder der Ver-
kehrs-AG weiter und verliest die Auswertung der Blitzeraktion an der Hemkenro-
der Straße. Der Ortsrat plädiert einstimmig für eine Wiederholung der Aktion.

Zu TOP  6 Einwohnerfragestunde

Keine Fragen

Zu TOP  7 Anfragen von Ortsratsmitgliedern

Herr Feder: Man möge einmal über eine Weiterführung der Beleuchtung in der Lindenallee bis 
zur Trift nachdenken (darüber hinaus auch eine Beleuchtung des Radwegs; das dann aber 
erst in Verbindung mit der Planung des Baugebietes). Die Fraktionen sollen bis zur nächsten 
Sitzung darüber beraten.

Herr Holtz: Die AG Baugebiet Trift benötigt einen Rahmen bezüglich ihrer Aufgaben. Der Orts-
rat beschließt einstimmig, die AG Trift in „AG Generationssiedlungskonzept Lehmkuhlenbrei-
te“ umzubenennen. Eckpunkte für die Vorplanung sind: Klimaneutralität, Verkehrsanbindung, 
Kindergarten und Senioren.

Herr Feder: Über die Straßenbeleuchtung in Höhe des Gemeindehauses/Straße „An der Ober-
burg“ muss gesprochen werden.

Herr Feder: Seitlich der Lindenallee muss das Straßenbankett aufgefüllt werden, um einen Ab-
gang der Straßendecke zu verhindern. Antwort Herr Holtz: Das Thema ist im Bauausschuss 
bekannt.

Zu TOP  8 Arbeitsgruppen des Ortsrates und aktuelle Berichte

Herr Klusmann regt an, die AG Neue Veranstaltungsräume und die AG Krökel zu trennen und 
in die AG Krökel nur Ortsratsmitglieder aufzunehmen, da dort auch Dinge besprochen wer-
den, die der Verschwiegenheit unterliegen (§40 NKomVG). Der Vorschlag wird einstimmig an-
genommen.

AG Tag für Destedt: Termin der Veranstaltung 26.03.2022, 10:00 Uhr; Dauer 2 Stunden; Ab-
schluss und Grillen bei Kerstin Köchy.

AG Spielplatz: Die Gemeinde stellt 12.000 € zur Gestaltung des Spielplatzes zur Verfügung. 
Herr Klusmann hat per Handzettel Vorschläge eingeholt und 9 Rückmeldungen erhalten. Die-
se werden momentan geprüft.

Im nächsten Destedter Elm-Boten soll zur Mitarbeit an den AG aufgerufen werden. 
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Zu TOP  9 Vitrinen im Haus der Vereine

Herr Krause-Hotopp berichtet über den bisherigen Verlauf des Themas, stellt zwei Kostenvor-
anschläge vor und beantragt, das kostengünstigste Angebot mit dem Einbau der Vitrinen zu 
beauftragen. Herr Klusmann beantragt eine Verschiebung der Entscheidung um ein Jahr.

Der Vorschlag von Herrn Klusmann wird mit 2 Ja- und 5 Nein-Stimmen abgelehnt. Dem Vor-
schlag von Herrn Krause-Hotopp wird mit 5 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen zugestimmt.

Zu TOP  10 Bank am Schlossteich

Andreas Hettwer beantragt die Aufstellung einer von der Sparkassenstiftung finanzierten Bank 
am Schlossteich auf dem Grundbesitz der Gemeinde. (Gegenüber des Schlossteichs, dort wo 
der Baum abgeholzt wurde.) Der Beschluss ergeht einstimmig.

Die Aufstellung einer Mülltonne neben der Bank wird mit 4 Nein- gegenüber 3 Ja-Stimmen ab-
gelehnt.

Zu TOP  11 Maibaum

Herr Krause-Hotopp informiert über die zügige Entsorgung des Maibaums und dankt Kerstin 
Köchy und Hubertus Holtz.

Der Vorschlag der AG Maibaum, in 2022 eine geschmückte Birke aufzustellen, wird einstim-
mig angenommen. Verantwortlich hierfür sind Andreas Hettwer und, ihre Zustimmung voraus-
gesetzt, Kerstin Köchy.

Uwe Feder schlägt für 2023 die Anschaffung eines kesseldruckimprägnierten Maibaums vor. 
Die AG wird zur nächsten Sitzung einen Vorschlag erarbeiten.

Die Destedter Maibaumbeauftragten haben ihr Amt niedergelegt. Im nächsten Destedter Elm-
Boten wird nach Ersatz gesucht.

Zu TOP  12 Zulauf zum Talteich

Falls noch Mittel für den Ausbau des Grabens zwischen Quelle und Talteich benötigt werden, 
beantragt Herr Krause-Hotopp, dass sich die Ortschaft mit bis zu 1000 € aus dem Bürgerhaus-
halt beteiligt. Der Antrag wird mit 6 Ja- und 1 Nein-Stimme(n) angenommen.

Zu TOP  13 Aushangkasten des Ortsrates

Herr Krause-Hotopp dankt Frau Köchy, Herrn Hettwer und Herrn Feder ausdrücklich für die 
Reparatur des Aushangkastens des Ortsrates. Der Antrag, die Reparaturkosten aus Ortsrats-
mitteln vollständig zu übernehmen, wird einstimmig angenommen.
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Zu TOP  14 Historische Tafel am Schlossteich

Herr Krause-Hotopp dankt für die Aufstellung des historischen Schildes am Lindenplatz. So-
bald die Coronasituation es zulässt, wird das Schild offiziell der Öffentlichkeit übergeben.

Die Aufstellung einer weiteren historischen Tafel am Schlosspark, im Verbund mit der bereits 
bestehenden Naturschutztafel, wird einstimmig beschlossen. Herr Hettwer kümmert sich um 
die Umsetzung, die Herren Böhnig, Feder und Krause-Hotopp unterstützen den Ortsheimat-
pfleger bei der textlichen Gestaltung.

Zu TOP  15 mögliche Straßenschäden im Ort

Herr Krause-Hotopp berichtet von einem Gespräch mit dem FBL 5 bzgl. der Schulstraße. Für 
die Gemeinde besteht kein Handlungsbedarf. Der Verursacher einer Absackung im Bereich 
der Schule wurde bereits angemahnt, den Schaden zu beheben.

FBL 5 hat zugesagt, darüber hinaus Absackungen auf der Abbenroder Straße vor dem Ein-
mündungsbereich der Straße „Am Gutspark“ sowie Schäden in der Gasse „An der Unterburg“ 
zu begutachten.

Herr Feder weist auf die Situation des Weges „Im kleinen Felde“ hin.

Der Ortsrat beschließt einstimmig, dass die AG Verkehrssituation in Destedt weitere Straßen-
schäden sowie den evtl. Bedarf an Straßenspiegeln oder -schildern dokumentiert.

Zu TOP  16 Mehrgenerationenplatz
hier: Schild für 3. Fitnessgerät

Herr Krause-Hotopp dankt Herrn Klusmann für seinen Einsatz. Das dritte Fitnessgerät wurde 
im Dezember aufgestellt. Auf Antrag von Herrn Klusmann wird einstimmig beschlossen, dass 
an diesem Fitnessgerät ein Schild angebracht wird, auf dem die Sponsoren genannt werden. 
Die AG wird mit der Planung eines Einweihungsfestes beauftragt.

Zu TOP  17 Tafeln Naturlehrpfad
hier: Beschluss Beschaffung von Antigraffitifolie

Michael Marsel bereitet das Thema für die nächste Sitzung auf.

Zu TOP  18 Grundsatzbeschluss zur Durchführung von Drucken

Einstimmiger Beschluss, dass die Kosten für den Druck des Destedter Elm-Boten bei Bedarf 
aus der Kasse des Ortsrates übernommen werden. Michael Marsel garantiert den kostenlo-
sen Druck bis auf Weiteres.
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Zu TOP  19 Gestaltung der htp-Station an der Schulenroder Straße

Tendenz zur Gestaltung der htp-Station: An der Tür ein Pferde-/Stallmotiv, auf der anderen 
Seite ein Motiv „Schafstall“. Es besteht Einigkeit, dass so weit wie möglich auf grelle Farben 
verzichtet werden soll.

Eine Konkretisierung soll beim nächsten Sitzungstermin erfolgen.

Zu TOP  20 Pachtvertrag Trafohäuschen

Andreas Hettwer erklärt sich zur Übermittlung der benötigten Informationen an die Verwaltung 
bereit.

Auf Anregung von Hubertus Holtz ergeht der einstimmige Beschluss, zu prüfen, ob der Ab-
schluss eines Pacht-, Erbpacht- oder Kaufvertrages zwischen der Gemeinde und dem Eigen-
tümer möglich ist.

Zu TOP  21 Einwohnerfragestunde

Uwe Feder regt an, den Ortsbrandmeister zur nächsten Sitzung einzuladen, da dort das The-
ma Feuerwehrgerätehaus besprochen werden soll.

Stefan Oestreich schlägt vor, bei der Gestaltung der htp-Station darüber nachzudenken, die 
Vereinswappen der Destedter Vereine und Vereinigungen analog zum Maibaum abzubilden.

Herr Dr. Krause-Hotopp Herr Oestreich
Ortsbürgermeister/in Protokollführung
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